

NOTICIAS INTERNACIONALES

Universidades mexicanas reciben visitas internacionales

Con el propósito de impulsar e incrementar el intercambio cultural y académico con México, el pasado 7 de junio, se llevó a cabo la visita de siete rectores y vicerrectores de las más importantes universidades del Reino Unido.

Durante ocho días, la misión de rectores se reunió con los titulares de los Consejos Regionales noroeste, metropolitano, centro-sur y sur-sureste de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), a fin de, en compañía de rectores y directores mexicanos, encontrar áreas de interés común y socios potenciales para desarrollar proyectos específicos. Aunado a lo anterior, esta relación se orienta también a incrementar la colaboración en docencia e investigación, vinculando las necesidades de formación de recursos humanos de la IES mexicanas con las fortalezas de las británicas.

Es importante señalar que, con esta visita, se continúa con los compromisos establecidos por la misión de titulares mexicanos a Gran Bretaña en 1995 y es un esfuerzo más para establecer la beca anual ANUIES-IES británica, cuya finalidad es formar posgraduados en administración de la educación y análisis de las políticas educativas.

Los rectores de universidades como la de Warwick, Essex, Liverpool, Sussex, Nottingham, Southampton visitaron instituciones como las universidades autónomas de Baja California, la Nacional de México, la del Estado de Hidalgo, la Veracruzana, a fin de identificar y elaborar propuestas de colaboración, y se entrevistaron con altos funcionarios de la Secretaría de Educación Pública, Relaciones Exteriores, ANUIES y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACyT).

Por otra parte, del 14 al 21 del mismo mes arribó la misión de rectores bolivianos, la cual responde al interés de instituciones como el Colegio de Posgraduados, y universidades autónomas como la de Puebla, Metropolitana y Nacional de México, las cuales han tenido un intenso intercambio con instituciones de educación superior bolivianas.

Con esta visita, se pretende fortalecer el conocimiento mutuo sobre los sistemas de educación superior mexicano y boliviano; establecer lazos de cooperación entre instituciones de educación superior de ambos países, identificando áreas de interés para la colaboración, fomentar la movilidad académica y el intercambio recíproco de estudiantes y académicos; promover el desarrollo de programas de posgrado conjuntos que permitan elevar la calidad de los servicios educativos y que coadyuven a la formación de personal académico; analizar algunos temas relevantes para el desarrollo de la educación superior de los dos países, como la evaluación y acreditación de instituciones y programas, y estrategias de vinculación de la educación superior con el sector social y productivo.

Resulta relevante apuntar, que durante la visita se concluyó la negociación de la Carta de Intención entre la ANUIES y el Comité Ejecutivo de la Universidad Boliviana, la cual tiene como propósito fundamental establecer el marco de cooperación entre ambos organismos.

Los rectores bolivianos se entrevistaron con funcionarios de la SEP, de la Secretaría de Comercio y Fomento Industrial, del CONACyT y visitaron las universidades autónomas de Sinaloa, Metropolitana, Querétaro y Guanajuato.